



München, April 2018

## Jahresbericht 2017

Liebe Mitglieder, Sponsoren und Freunde,

Wir hoffen Sie hatten einen guten Start ins Neue Jahr!

Unsere Aktivitäten zur Unterstützung bedürftiger Schüler in Bangladesch wurden im Jahr 2017 erfolgreich fortgeführt. Zu Ihrer Information sind hier die wichtigsten Fakten und Daten unserer ehrenamtlichen Arbeit zusammengefasst:

### Geförderte Schüler

2017 haben wir 274 Schüler (163 Mädchens & 111 Jungen) aus 20 Gebieten in Bangladesch unterstützt. Davon haben von 35 Schülern 9 ihre SSC (Secondary School Certificate) Prüfung nach der 10. Klasse mit Golden A+ bestanden. Die HSC Prüfung (Higher Secondary School Certificate) nach der 12. Klasse haben 31 Schüler absolviert.

Wir freuen uns mit den Schüler und gratulieren zu ihrem Erfolg. Wir sind zuversichtlich, dass solch begabte Schüler mit Fleiß und Einsatz ihren Weg weiter gehen.

Besuchen Sie unsere Website um mehr über die unterstützten Schüler und Gebiete zu lesen:

<http://www.bangladesch-jugendhilfe.de>

### Verteilung der Stipendiengelder

2017 wurden 21.828 € in viermonatlichen Intervallen nach Bangladesch geschickt. Eine Banküberweisung von Deutschland nach Bangladesch kostet 15 €. Eine Transaktion innerhalb Bangladesch vom zentralen Konto an die Schulen kostet zwischen 0,50 bis 0,80 €. Im letzten Jahr fielen diese Kosten nicht an, weil das Geld in bar überbracht und an die Schulen verteilt wurde. Wir arbeiten an einer besseren Lösung für die Übermittlung der Gelder nach und innerhalb Bangladeschs.

### Finanzielle Lage des Vereins

Zum Stichtag 31.12.2017 gab es 153 Mitglieder. Die Summe der Mitgliedsbeiträge 2017 belief sich auf 19.060 €. Dies bedeutet einen minimalen Rückgang gegenüber 20.390 € in 2016 und ist gleich wie 2015 mit 19.063 €. Spenden gingen in Höhe von 6.611 € ein.

Die Verwaltungskosten betragen nur 1,2% der Einnahmen gegenüber 1,4% im Jahr 2016.

Allen Mitgliedern wurden Ende Januar 2018 Spendenquittungen für ihre Steuererklärung geschickt.

Neben der Mitgliederversammlung fanden 2017 auch 2 Meetings des Management Board statt.

c/o Mohammad Abu Fahim  
Gustav-Heinemann-Ring 43  
81739 Munich  
Germany  
Tel. +49 (0)89-62832720

c/o Prof. Dr. Ralf Härting  
Beethovenstr. 1  
73430 Aalen  
Germany  
Tel. +49 (0)8092-696767

Kontoverbindung  
Kto. 73 70 52 0  
BLZ 300 606 01  
Deutsche Apotheker- und  
Ärztbank  
IBAN: DE17700906060007370520  
BIC-Code: DAAEDED1006



Email: [contact@bangladesch-jugendhilfe.de](mailto:contact@bangladesch-jugendhilfe.de)

Internet: [www.bangladesch-jugendhilfe.de](http://www.bangladesch-jugendhilfe.de)

Fax: +49 - (0)321 - 212 - 79360

---

## Höhepunkte 2017 im Verein "Bangladesch Jugendförderung e.V."

Auf der Suche nach einem Partner für den Geldtransfer nach Bangladesch wurde mit der AGAMI Foundation ein guter Kontakt aufgebaut und nach einem persönlichen Treffen wurde in Dhaka die Absichtserklärung verabredet, eine Vereinbarung abzuschließen.

Das Working Committee hat sich 2017 dreimal (einschließlich Skype Meetings) getroffen. Einige Mitglieder unseres Vereins haben während ihres Bangladesch Besuchs auch Schüler und Koordinatoren vor Ort getroffen.

Rajib Ahsan hat das erste Jahr in der Funktion als Vorsitzender des Working Committee erfolgreich absolviert, auch dank der Unterstützung der anderen Committee Mitgliedern insbesondere Anisul Haque.

2017 wurde ein neues Förderprogramm ins Leben gerufen. Wir können damit die besten Absolventen der HSC Prüfungen während der Bewerbungsphase für die Universität unterstützen. Dieses Programm kann 2018 starten.

Unser Verein verlängerte sein von „ebay“ gefördertes Stipendien Programm um ein weiteres Jahr. Dabei unterstützen wir zwei Kinder, Ramim und Shahadat, die in prekären Lebensumständen eines Slums wohnen, damit sie ihre Bildungs- und Wohnungssituation verbessern können.

Am 29. Oktober wurde in Berlin eine kleine Veranstaltung organisiert, um Werbung für den Verein zu machen. Unser Vorsitzender Mohammad Abu Fahim führte eine Präsentation über den Verein und seine Arbeit vor. Wir freuen uns, dabei zwei neue Mitglieder gewonnen zu haben.

Dank unseres Working Committee Mitglieds, Moakhkhrul Islam wurde die Diskussion mit den Vertretern der AGAMI Foundation sukzessive vorangetrieben und im Dezember in deren Büro in Bangladesch ein Meeting stattfinden. Er ist nun dabei die letzten Fragen für ein Agreement mit AGAMI Foundation zu klären, so dass hoffentlich bald der regelmäßige Transfer der Stipendiengelder nach Bangladesch und zu den unterstützten Gebieten reibungslos funktionieren kann.

Dank an Anisul Haque und Rajib Ahsan für die Organisation unseres Events am 4. März 2018. Hier wurde neben vieler wertvoller kultureller Darbietungen auch eine einmalige Präsentation der Arbeitsweise unseres Vereins gezeigt. Durch den lebendigen Bericht von unseren hiesigen Koordinatoren haben wir auch die Geschichten einiger Schüler und deren Familien kennengelernt. Bei der Veranstaltung haben wir auch einige neue Mitglieder gewinnen können.

Hochachtungsvoll  
**Das Management und Advisory Board**

---

c/o Mohammad Abu Fahim  
Gustav-Heinemann-Ring 43  
81739 Munich  
Germany  
Tel. +49 (0)89-62832720

c/o Prof. Dr. Ralf Härting  
Beethovenstr. 1  
73430 Aalen  
Germany  
Tel. +49 (0)8092-696767

Kontoverbindung  
Kto. 73 70 52 0  
BLZ 300 606 01  
Deutsche Apotheker- und  
Ärztebank  
IBAN: DE17700906060007370520  
BIC-Code: DAAEDED1006



## Annual report 2017

Dear members, sponsors and friends,

We wish you had a good start in the new year!

Our activities in supporting underprivileged students in Bangladesh continued successfully in 2017. For your information here are some of the facts and figures of our volunteer work:

### Supported students

In 2017 we have supported 274 students (163 girls & 111 boys) from 20 districts in Bangladesh.

Out of 35 students 9 have successfully achieved their Golden A+ SSC school graduation and 31 students had their HSC school graduation in 2017.

We are delighted and congratulate the success of hard-working students.

We are confident that these meritorious students will carry on their hard work and passion.

Visit our website in order to know more about the supported students and respective areas:

<http://www.bangladesch-jugendhilfe.de>

### Money distribution

In 2017, 21,828 € were transferred to Bangladesh in four-month interval. A bank transaction from Germany to Bangladesh costs 15 €. A transaction within Bangladesh from the central account to every school costs between 0.50 € and 0.80 €. This time, these costs were less since several money transfer took place through cash withdrawal and direct distribution to the schools. We are just before to find a better solution for money transfers to and within Bangladesh.

### Financial condition of the organization

As of 31.12.2017, there are 153 members. Total collected membership fee in 2017 is 19,060 €, whereas it was 20,390 € in 2016 and 19,063 € in 2015. Received donation is 6,611 €.

The administrative cost is 1.2% of earning whereas it was 1.4% of earnings in 2016.

Receipts of membership fee have been sent to all members for tax declaration by the end of January 2018.

A general assembly for all the members and two meetings with the management board were held in 2017.



## Activity highlights of “Bangladesch Jugendförderung e.V.” in 2017

Working committee members arranged three meetings including skype calls in 2017. Few members of BJ met the supported students and local coordinators during their visit to Bangladesh.

Rajib Ahsan successfully completed his first year as head of working committee with the active support of Anisul Haque and other committee members.

BJ extended its ebay foundation funded scholarship program for another year to support two extremely challenged slum children, Ramim and Shahadat, in their education and living.

In 2017 a new scholarship program started for H.S.C. graduates with high potentials to support their higher study.

There was a small BJ promotional event arranged in Berlin on 29<sup>th</sup> October where Mohammad Abu Fahim presented BJ and its activities. BJ got two new members from this event.

Thanks to our working committee member, Moakhkharul Islam for driving the discussion with Agami foundation and meeting their office in Bangladesh in December. He is at the last stage of closing a deal with Agami foundation to facilitate regular money distribution to all supported areas in Bangladesh.

Thanks to Anisul Haque and Rajib Ahsan to organize a cultural event on 4<sup>th</sup> March 2018 where BJ won several new members.

Sincerely

**The management and advisory board**